

Falleció Hugo Silva, Premio Nacional de Periodismo

SANTIAGO.- A la edad de 87 años, víctima de una prolongada enfermedad, falleció ayer a las 13.30 horas el Premio Nacional de Periodismo (edición 1988) y escritor, Hugo Silva Andía, profesional que estuvo ligado a las actividades profesionales de prensa durante gran parte de su vida.

Hugo Silva nació en Valparaíso el 6 de octubre de 1891 y dejó cuatro hijos: Hugo, Julio César, Virgilio y Mónica. Sus estudios los hizo en los Sagrados Corasones de Valparaíso, en la Escuela Naval y posteriormente en la Universidad de Chile. Sus actividades laborales las inició como aspirante a vista de Admisión en Valparaíso. Posteriormente trabajó en la Admisión de Arica y en 1934 fue contratado por la Compañía Salitrera Jorge Lautaro, para que se hiciera cargo del Departamento de Cultura de la oficina salitrera María Elena. Luego se especializó en biblioteconomía en la Universidad de Chile y en forma simultánea organizó una biblioteca en la oficina María Elena, que contó desde sus comienzos con valioso material de cultura. Sus especiales conocimientos más de lo más valiosos que fueron en constante aumento, hasta convertirse en uno de los más completos de Chile.

EL PERIODISTA

A partir de 1934 se inició en actividades periodísticas como corresponsal de los diarios El Imparcial, de Santiago y El Mercurio de Antofagasta, diario este último del cual luego fue su Director por muchos años.

Toda su actividad periodística estuvo impregnada de un afán de perfeccionamiento profesional y fue un eterno defensor en el uso del lenguaje. Decenas de periodistas fueron sus pupilos y "aspirantes" sus regimientos en redacción. A menudo terminaba desfigurada, gálganos o histerizadas sus almas.

Como Director de "El Mercurio" de Antofagasta se distinguió por sus artículos editoriales. También fue periodista de grandes polémicas. Una de las más recordadas en Antofagasta es la que sostuvo con el Dr. Gonzalo Castro Toro, que se prolongó por varias semanas.

Fue un decidido antimunista y rechazó siempre, a través de sus escritos, toda forma de autoritarismo.

Una faceta poco conocida de su vida profesional fue su verdadera especialización en arte culinario nacional y extranjero, acerca del cual escribió durante varios años. Era además un excelente "courmet" que reclamaba a viva voz y con indignación cuando asistía a algún restaurant y no encontraba platos que fueran de su agrado.

Durante su permanencia en el norte de Chile ganó el cariño de la comunidad y se hizo de cordiales amigos con los que compartió gran parte de su vida. De ellos cabe señalar a Juan Manuel Vega, Teo-

doro Tefarikis, Juan Atarés, Ramón Yoma Parra, Jota MacFarlane y otros que sería largo enumerar.

Muchos de sus "papers" han llegado a alcanzar excelentes ediciones dentro del periodismo nacional, incluye las letras de el precitado galardón de ser consignados como premios nacionales.

Como escritor también tuvo reconocida nacional. Una de sus creaciones "Ficha Palaf" o La ciudad de los cueros, fue una novela que por muchos años fue considerada en los programas educacionales y su lectura era obligatoria para los estudiantes.

Sus restos están siendo velados en una capilla ardiente que se levantó en la Iglesia de Nuestra Señora de la Paz, en calle Estetique esquina Pedro Torres, en la comuna de Ñuñoa.

El horario de su capilla ardiente se habrá sido determinado hasta la hora de cierre de estas informaciones ya que se operaba la legada de algunos de sus hijos que residen en el extranjero.

La Estrella de Valparaíso, 17-XII-1978 p. 10.

Falleció Hugo Silva, Premio Nacional de Periodismo. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció Hugo Silva, Premio Nacional de Periodismo. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile